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Protokoll GEB-Sitzung 
01. Dezember 2021, 19.30 Uhr, Zoom-Videokonferenz 
 
Protokoll: Stephanie Götz 
Teilnehmende: 28 Mitglieder (vgl. Liste der Teilnehmenden) 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Thomas Kuchelmeister begrüßt die anwesenden GEB-Mitglieder. Er stellt die Beschlussfähigkeit des 
Gremiums fest. Anwesend sind 28 Vertretungen der Reutlinger Schulen. 

 
2. Bericht von Herrn Weber vom Amt für Schule, Jugend und Sport 

Umsetzung des Digitalpakts in Reutlingen (vgl. Präsentation Herr Weber) 
 
Reaktionen / Rückfragen aus dem Gremium: 
- Frage: Wäre Leasing nicht eine bessere Alternative?  

o Bund lässt leider kein Leasing zu.  
- Anmerkung von Herrn Weber: Der Digitalpakt 2.0 war um Lehrer auszustatten. Kommunen 

verwalten diese Geräte. Bei dem Digitalpakt 3.0 geht um nun um die Administration der Geräte 
- Frage: Laufzeit von 5 Jahren scheint zu lang, wären 3 Jahre nicht realistischer?  

o Selbst 5 Jahre sind momentan schwierig zu finanzieren, 3 wären nicht machbar. 
- Anmerkung: Aber nach 3 Jahren könnte man die Geräte noch veräußern, nach 5 Jahren nicht mehr. 

o Gegenargument dazu wäre das man dann alle 3 Jahre neue Geräte kaufen müsste. Die 
Stadt wäre schon glücklich, wenn wenigstens in 5 Jahren die Geräte realisiert werden.  

- Frage: Wie ist die Versorgung der Endgeräte bei SBBZ bzw. der Verteilerschlüssel?  
o Gleich wie bei anderen (Klassen 1-4 ein Schlüssel von 1:2, ab Klasse 5 ein Schlüssel von 1:1 

- Frage: Die Zahlen sind gewaltig – Anzahl der Geräte & die Kosten: Die Administration muss ja 
enorm sein. Wird das über die Stadt gemanagt? Sonst kann es sein die Geräte das die schneller in 
einer Ecke liegen als uns lieb ist. 

o Das Schul IT Team – ist von 2 auf 6 Stellen hoch gegangen. 5 Stellen für diverse und 1 für 
MDM. Die 7. Stelle ist bereits genehmigt.  

o Eigenes Personal arbeiten angehende Themen ab.  
- Frage: Welche Cloud Anbieter sind momentan im Rennen? Geht die Reise in die USA?  

o Das legen die Schulen fest. Bei ipads ist das natürlich die iCloud von Apple. Es gilt von den 
Schulen abzuwiegen ob Datenschutz einen höheren Stellenwert hat als die Bildung die mit 
dem Gerät erreicht werden kann.  

- Frage: Müssen es ipads sein? Oder können es auch andere sein?  
o Entscheidung der Schule, manche wählen auch Laptops  
o Wir haben nicht vor mehrere Typen einzuführen.  

- Frage: Bei den Grundschulen teilen sich 2 Klassen einen Satz Endgeräte (50%). Wie stellt man sich 
dies vor, wenn die Leihgabe persönlich erfolgt (Eltern unterschreiben einen Vertrag)? 

o Für die Grundschule ist keine Leihgabe vorgesehen. Die Endgeräte bleiben immer in der 
Schule 

- Frage: wie steht Reutlingen im Vergleich zu anderen Städten im Hinblick auf den 
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Digitalisierungsfortschritt (in 2022 ist gerade 1/4 des ursprünglichen Budgets geplant) 
o Ein direkter Vergleich ist bisher nicht erfolgt 
o Im Allgemeinen leiden viele Städte finanziell unter der Corona-Krise        

 
Rückenwind 
Schulträger ist falscher Adressat. Jede Schule hat einen Sockelbetrag von 2500€ + einen pro Schüler 
Betrag. Es ist Aufgabe der Schule das zu verwalten, Personal einzustellen …  
Wenn es Fragen gibt, bitte an die Schule wenden.  
Reaktionen / Rückfragen aus dem Gremium: 
- Frage: Wann wird das Geld ausgezahlt?    

o Die Frage ist an die Schulleitung zu stellen  
 

Gymnasiale Oberstufe an der Minna-Specht 
Es wurde zur Beschluss Fassung gebracht – es gibt Signale das es im Dez. aber voraussichtlich eher im 
Januar entschieden wird. Es gibt keine Zweifel das es kommen wird. 

 
Haushalt 
Der Doppelhaushalt wurde beschlossen und nach Tübingen ins Regierungspräsidium geschickt. Im 
September kam die Rückmeldung das 2021 unter Auflagen genehmigt wurde und 2022 nicht 
genehmigt wurde. Das bedeutet das der Gemeinderat den 2022 Haushalt neu beschließen muss, er 
sollte auf dem alten aufbauen und repariert werden. Pauschalsätze detailliert werden.  

 
 Reaktionen / Rückfragen aus dem Gremium: 

- Frage: Es gibt einen Investitionsbedarf an Schulen in Klassenzimmern zu sanieren sowie die 
Mensen, aber es werden nur Beträge unter 10.000€ genehmigt, alles darüber muss überprüft 
werden. Warum wurde über 1 Million für Stadtmarketing ausgegeben, Busse für 6 Mio. gekauft. 
Wie werden Finanzen im Gemeinderat gewichtet und bewertet? 

o Schulen wurden informiert – es dürfen nur Ersatzbeschaffungen und keine Neuanschaffung 
getätigt werden.  

o Das gleiche gilt bei der Stadt. Maßnahmen die die 10k überschreiten müssen genehmigt 
werden.  

o 4 Anträge wurden vom Amt für Schule, Jugend und Sport bereits eingereicht, 3 bereits 
genehmigt. Der 4. wurde erst gestern eingereicht. Die Kämmerei gibt schon 
Genehmigungen. 

o Zum Ranking: Jedes Amt kann nach seinem Titel bewirtschaften. Jeder Bereich ist 
individuell.  

o Stadtmarketing und RSV sind unabhängige Gesellschaften, die nicht über den städtischen 
Haushalt finanziert werden. 

 
3. Bericht des Vorstands (vgl. Präsentation) 

Im vergangenen Schuljahr wurden vom Vorstand des GEB folgende Bereiche bearbeitet: 
- GEB Positionspapier  
- Gespräche Herr Poreski 
- Austausch mit GEB Tübingen 
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- Status zum sechsten Gymnasium 
- Mitarbeit in der Steuerungsgruppe Familienleitlinien 
- Gymnasiale Oberstufe an GMS 
- Fahrgastbeirat 
- Verkehrserziehung 
- Schulbeirat 

 
4. Wahlen 

Thomas Kuchelmeister erläutert die zu wählenden Ämter. 
Wahlleiterin: Carola Reinmuth 
Es wird eine Wahl per Mentimeter durchgeführt. 
 
Kandidat für den Vorsitzenden des GEB:     Thomas Kuchelmeister 
Gewählt mit 23 Ja-Stimmen. Thomas Kuchelmeister nimmt die Wahl an. 
 
Kandidatin für die stellvertretenden Vorsitzende des GEB:  Stephanie Götz 
Gewählt mit 24 Ja-Stimmen. Stephanie Götz nimmt die Wahl an. 
 
Kandidat/innen für die Wahl des Schulbeirats 
Sven Lange, Jamel Turki, Alexander Wahl 
Abstimmung: Sven Lange (21) Jamel Turki (16) Alexander Wahl (7) 
Ergebnis: Sven Lange und Jamel Turki sind als Stellvertreter/innen für den Schulbeirat 
gewählt. Sven Lange und Jamel Turki nehmen die Wahl an. 
 
Kandidat/innen für Posten der Beisitzer: 
Sven Lange, Jamel Turki, Alex Wahl, Kristina Naumann  

  
 Sven Lange: 22 Stimmen  
 Jamel Turki: 22 Stimmen 
 Alex Wahl: 24 Stimmen 
 Kristina Naumann: 23 Stimmen 

Alle Kandidat/innen nehmen die Wahl an. 
 

5. Sonstiges (vgl. Präsentation) 
- Der Vorstand hat ein Treffen mit den geschäftsführenden Schulleitern am 09.12. geplant um uns 

über verschiedene Themen auszutauschen und sich gegenseitig kennen zulernen.  
 

 
Vielen Dank für die zahlreiche und engagierte Teilnahme! 
Gez. GEB Vorstand 


